



## Liceo Bicentenario Domingo Santa María

# Acciones de cuidado y sensibilización en el Día del Agua y de la Tierra

A través de diferentes iniciativas, los estudiantes del Liceo Bicentenario Domingo Santa María pasan de la teoría a la acción en materia de educación ambiental. En esta oportunidad, generaron una serie de actividades para sensibilizar a la comunidad educativa acerca del cuidado y protección del planeta.

En este sentido y por el sello medio ambiental que posee el establecimiento, sus actividades van en la línea de afianzar acciones que impacten positivamente en el medio ambiente, desde la comunidad escolar, incluyendo actores claves en el proceso de concientización como estudiantes, docentes y funcionarios.

“Iniciamos desde quinto a octavo año de enseñanza básica (segundo ciclo) con la celebración del Día del Agua; fomentando prácticas de cuidado, prevención y uso responsable del recurso hídrico en la vida cotidiana. Para este trabajo, en clases de Ciencias, Artes y el Centro de Recursos para el Aprendizaje (CRA) crearon afiches, collages y cuentacuentos con mensajes claros e ideas prácticas sobre los cuidados y uso del agua los que fueron expuestos en los diversos espacios”, explica la coordinadora Pedagógica de Enseñanza Básica del Liceo Bicentenario Domingo Santa María, Sonia Garrido Ruiz.

La docente agrega que durante estas actividades además se instaló un punto de hidratación, donde “se les entregaba a los estudiantes un vaso de agua junto con comentarles la importancia de este elemento para nuestra salud e incentivando el consumo a diario”.

Entre los distintos objetivos que se ha planteado el es-

Estudiantes del establecimiento junto a profesores, padres y apoderados han desarrollado una serie de acciones que promueven el cuidado y la protección del medio ambiente.

tablecimiento para este año, se encuentra la implementación de prácticas de economía circular en el medio ambiente escolar, con iniciativas que permitan educar a los estudiantes acerca de la importancia de reducir y promover la sostenibilidad en todos los ámbitos a través de la reutilización de materiales y objetos.

“Realizamos una Feria del Libro aplicando la economía circular, para ello nuestros docentes nos colaboraron con distintos libros que trajeron desde sus propias casas. Nuestros estudiantes los revisaron, eligieron el que más les gustó y lo llevaron a su hogar para leer junto a su familia e iniciar su propia biblioteca, esta actividad fue un verdadero éxito”, señaló Sonia Garrido Ruiz.

La profesora detalla que la celebración del Día de la Tierra la iniciaron con un video del planeta donde se podían ver ambientes naturales y lugares contaminados por la acción del ser humano, “nuestra idea fue sensibilizar a los estudiantes para fomentar la conciencia ambiental y así realizar acciones que lo protejan. Realizamos además un operativo para mantener tanto las áreas verdes internas como externas, riego, poda y recolección

de basura”.

En la asignatura de Ciencias, los estudiantes confeccionaron un agamógrafo con las diferentes zonas geográficas del planeta, mientras que en Artes crearon carteles con mensajes educativos de cómo se debe evitar la contaminación.

Finalmente, la coordinadora Pedagógica de Enseñanza Básica del Liceo Bicentenario Domingo Santa María, Sonia Garrido Ruiz, precisa que “reiniciamos la campaña ‘Tapitas por la vida’ en alianza con el Club de Leones Arica Chungara-Sodimac, las cuales son transportadas a Santiago donde se reciclan creando maceteros y otros artículos en beneficio de los niños con cáncer. Entre otras de nuestras acciones, proyectamos continuar arborizando el frontis y áreas internas del colegio con el apoyo de CONAF, queremos también poder lograr el 100% de uso correcto de los basureros durante los recreos con el apoyo de la ‘Brigada de Guardianes Ecológicos’. Hay que destacar todo este proceso el trabajo y compromiso del CRA, departamento de Ciencias y Artes y el apoyo de los directivos de nuestro liceo”.